

Getreidewagen von  
Aare Valley Models

Die Ostschweiz feiert  
175 Jahre Eisenbahn

Mit Miniaturfiguren  
Geschichten erzählen



## Grossbahnfest

# Gartenbahn trifft Baumschulbahn

Im Spätsommer 2019 konnte im Gartencenter Zulauf und bei der Schinznacher Baumschulbahn zum ersten Mal das Grossbahnfest, der Event für Gartenbahnen in den Spurweiten IIm und G, durchgeführt werden. Über 4500 Personen fanden am Wochenende vom 7. und 8. September 2019 den Weg ins Aargauer Rebbaudorf und verhalfen der neuen Veranstaltung zu grossem

Erfolg. Nach der pandemiebedingten Absage im letzten Jahr steht dem Fest nun nichts mehr im Wege. Am Wochenende vom 10. und 11. September 2022 verwandelt sich die Versandhalle der Zulauf AG wieder in ein Zentrum für Gartenbahnfreunde. Die vom Verein Grossbahnfest organisierte Veranstaltung ist der Event für Modellbahnen in Spurweite 45 mm.

### Aussteller aus halb Europa mit dabei

Neben mehreren Modelleisenbahnanlagen konnten auch alle relevanten Hersteller von Gartenbahnen für das Grossbahnfest gewonnen werden. Marktführer LGB/Märklin gibt in Schinznach neben einem aktuellen Einblick in sein Gartenbahnsortiment den ganz kleinen Eisenbahnfreunden die Möglichkeit, in der Spiecke selbst einmal zum «Ysebähnle» zu kommen. Für diejenigen, die sich schon länger mit dem Hobby Gartenbahn beschäftigen oder es noch tun möchten, bietet eine Vielzahl an Produzenten Zubehör- und Tuningartikel oder gar ganze Miniaturhäuser zum Kauf an. Die Aussteller am Grossbahnfest kommen aus der Schweiz, aus Deutschland, aus Österreich sowie aus den Niederlanden.

Zudem besteht für jedermann die Möglichkeit, eigene Modelle im Fahrbetrieb zu präsentieren. Nehmen Sie Ihre Modelle mit, und geben Sie Ihnen auf der Ausstellungsanlage etwas Auslauf. Haben Sie Gartenbahnmaterial zu verkaufen? Auch das ist am Grossbahnfest möglich. Am zentralen Occasionsstand können Ihre Artikel im Auftrag verkauft werden. In beiden Fällen ist eine Voranmeldung erwünscht.

### Mehrzugbetrieb bei der Baumschulbahn

Gleichzeitig mit dem Grossbahnfest veranstaltet der Verein Schinznacher Baumschulbahn (SchBB) seinen traditionellen Mehrzugbetrieb mit verschiedensten Dampf- und Diesellokomotiven auf seinem 600-mm-Spur-Netz. Als besonderes Highlight darf dabei die Durchfahrt der Fahrzeuge durch die Ausstellungshalle des Grossbahnfests angesehen werden. Für das leibliche Wohl sorgt die Festwirtschaft der SchBB.

### Reisen Sie mit dem öV an

Die Anzahl der Parkplätze in Schinznach Dorf ist nach dem Rückbau der SBB-Strasse zum Neubau des Bözbergtunnels weiterhin sehr knapp. Reisen Sie deshalb, wenn immer möglich mit den öffentlichen Verkehrsmitteln an. Die Postautolinie 371 (Brugg-Thalheim) verkehrt direkt ab dem Bahnhof Brugg jede Stunde in Richtung Schinznach Dorf, Baumschule. Wegen der Sperrung der Aarebrücke zwischen Schinznach Dorf und Schinznach Bad besteht für den motorisierten Individualverkehr zudem eine Umleitung via Veltheim und Villnachern.

Verein Grossbahnfest

[www.grossbahnfest.com](http://www.grossbahnfest.com)

Foto: Zoltan Tamassy



Nach 2019 wird Schinznach in diesem Jahr zum zweiten Mal Treffpunkt der Gartenbahnszene.

Fotos: Stefan Treier



Neben den Zügen in 1:22,5 verkehren drei verschiedene Kompositionen der Baumschulbahn.